

# DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SE SUSCRIBIEN EN CORDOBA.  
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.  
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

## Seccion editorial.

### CORTES.

SESION DEL 13.

Senado.

Se abre la sesion á las dos y media. Se lee y aprueba el acta de la anterior. Quedan admitidos como senadores los señores don Joaquin Barroeta y Aldamar, y marqués de los Altares.

Se publican como leyes varias sancionadas por S. M.

Entrando en la órden del dia, continúa la discusion pendiente sobre la ley de ascensos militares, abriéndose el debate sobre el art. 14, que trata de la separacion del servicio á los oficiales, en virtud de la sentencia de tribunal competente, á cuyo artículo hace algunas observaciones el señor Calonge, que son contestadas por el señor presidente del Consejo de ministros.

## Seccion de noticias.

### NACIONALES.

Será un gran progreso práctico si para fines de mes, y como tenemos derecho á esperar, los presupuestos están completamente discutidos por el Congreso y votado el de gastos por el Senado, á cuya Cámara pasará muy en breve. Al propio tiempo ya están examinados y aprobados todos los presupuestos provinciales y municipales para 1861.

Aseguran personas bien informadas, segun el *Español de Ambos Mundos*, que una de las primeras medidas adoptadas por el nuevo presidente de los Estados-

Unidos, será tranquilizar completamente á España en lo tocante á Cuba, é impedir toda expedicion filibustera contra Centro-América y Méjico.

El batallon cazadores de Mérida que estaba en Ceuta, se embarcó el 10 á bordo del *América* para Barcelona.

La correspondencia de Filipinas salió el 12 de Gibraltar á bordo del *Ceylan*.

De Molina de Aragon escriben que ha llegado á aquella ciudad un tren de batir, compuesto de dos cañones de á 24 y cuatro de los rayados de á 12, para llevar á efecto los ensayos comparativos contra las fortificaciones murallas que circundan aquel alcázar secular.

Acompaña á dicho tren un personal de 130 hombres, entre los que figuran un brigadier, un coronel y tres capitanes formando la seccion facultativa. Segun el contesto de la real órden expedida en Barcelona, solo se inutilizarán los puntos mas resistentes de las ciudades murallas, puesto que la Reina se dignó acceder á los deseos de los molineses, haciendo respetar el castillo ó plaza de armas y la elevadísima torre de Aragon.

Ha llegado á la corte el señor don Manuel Rancés y Villanueva, ministro plenipotenciario de S. M. en Francfort.

El marqués de Miraflores, embajador en Roma, desembarcó el 11 en Barcelona, y en atencion al temporal, se proponia seguir por tierra á Marsella.

Las cartas recibidas de Paris dan motivos, á uno de nuestros colegas de Madrid, para creer que el gabinete imperial vuelve á la politica que simbolizaba la paz de Villafranca en las modifica-

ciones naturales que exige hoy el estado de la Italia.

La Emperatriz debe volver en breve de regreso de su viaje á Inglaterra.

El 11 se recibió el correo de Fernando Poo que alcanza al 29 de octubre último. Las noticias mas importantes que hallamos en una carta de aquella isla son las siguientes:

«Se viene observando lo de siempre; los dias de correo concurren muchos buques de guerra y mercantes ingleses, franceses y americanos para tomar la correspondencia, con cuyo motivo erio debemos estar orgullosos y satisfechos al ver que desde Sierra Leona hasta el Cabo de Buena Esperanza nuestras pequeñas posesiones tienen la importancia de ser la clave de ambos lados de la costa, por lo cual Fernando Poo era tan ameliacionado de los ingleses: aun cuando en el intermedio del litoral de la costa citada se hallan las colonias portuguesas y la francesa de Gabou, las primeras están apartadas de este golfo, y la segunda está metida en lo interior de la costa y á la orilla del rio Gabou, por cuyo motivo nunca podrán tener la importancia que la nuestra, situada frente la desembocadura del rio Niger y otros tan caudalosos como este, á donde se hace toda clase de comercio del que promete Africa en su interior.

Los tornados han principiado ya en esta, y por consiguiente el calor, pero hasta la fecha no han causado alteracion alguna en la salud.»

Por despacho telegráfico se sabe haber sido retiradas todas las advertencias que pesaban sobre la imprenta francesa.

El 12 fué aprobado en el Congreso todo el presupuesto extraordinario de gastos, sin que la escasa discusion á que dió

motivo ofrezca ningun género de intereses ni de curiosidad. La mayor parte de los artículos pasaron sin que se ocurriera observacion ninguna, aprobándose sucesivamente cada uno de ellos en el menos tiempo posible.

En el Senado, como habrán visto nuestros habituales lectores por los extractos que de las sesiones de la alta Cámara venimos publicando, continúa discutiéndose el proyecto de ley de ascensos militares, el cual ha sufrido notables alteraciones con las enmiendas presentadas á varios de sus capítulos.

La *Epoca* nos habla ya de unas elecciones generales para el dia en que se halle aprobada por el Senado y por el Congreso la reforma parlamentaria.

Se habla con algun fundamento, segun dice uno de nuestros colegas, de la nueva organizacion que se piensa dar á los regimientos de infanteria, quedando estos en batallones sueltos de linea, como se acaba de hacer con los del ejército de Puerto-Rico, desapareciendo como en los demás cuerpos los segundos comandantes, que serán declarados primeros, y estos en tenientes coroneles, que serán los que manden los batallones; á los coroneles se les reservará el mando de las medias brigadas, compuestas de dos á cuatro batallones. Tambien parece que se establecerá un pagador de la administracion general militar en cada cuerpo.

De Orihuela escriben con fecha 10, que el Segura se había desbordado, y toda la poblacion estaba hecha una laguna. A las dos de la tarde se improvisó un puente para trasladar al palacio episcopal la imagen de la Virgen, patrona de la ciudad. El agua corria á torrentes por las calles, y es creible, segun nos dicen

( 229 )

—Ciertas y juiciosas son tus palabras,—dijo el caballero, aun cuando salgan de la boca de la locura. Mas dime si esa dama me envia á buscar para darme algunas órdenes que cumplir por ella y en nombre suyo. ¿No pudieran estas diferirse hasta que haya salido el sol?

—No es posible: debes venir en este instante,—contestó el enano, con tanta celeridad, que no tardes sino el tiempo que emplean en caer diez granos en un reloj de arena. Escucha, tibio y desconfiado caballero, sus propias palabras: —Decidle que la mano de que se desprenden rosas puede tambien conceder laureles.

Esta alusion al pasaje de la capilla de Engandi suscitó mil recuerdos en la imaginacion de Kennet, quedando mas y mas convencido de la realidad del mensaje. Las rosas aunque marchitas las conservaba aun debajo de su peto, y no lejos del corazon, como un tesoro inestimable. Empezó, pues, á vacilar, sintiendo vivamente perder esta ocasion, que tal vez no volveria á presentarse, de alcanzar una mirada benigna de la soberana de sus pensamientos. Entretanto aumentaba el enano su confusion insistiendo en que partiese al punto ó le devolviese la sortija.

—Espera un instante,—dijo el caballero, añadiendo entre sí: —¿Soy yo por ventura esclavo ó vasallo del rey de Inglaterra? ¿No soy un caballero libre, venido por mi propia voluntad á la cruzada? ¿A quién he consagrado la lanza que empuño sino al servicio de Dios y de mi dama? —Venga el anillo,—gritó el enano con im-

( 232 )

que no le quedó gana de provocarle á que le diese nuevas muestras de su esfuerzo. Calló, pues, sin soltar la menor queja por el modo con que el escocés le había tratado, y dando un rodeo entre aquel laberinto de tiendas, le condujo silenciosamente al otro lado del pabellon á fin de evitar que le viese la guardia, ya que por negligente ó por soñoliento no los había descubierto hasta entonces. Bajóse un poco el enano, y alzando el extremo de la tela que formaba el pabellon, hizo señas á Kennet para que entrase por debajo. Titubeó este, pareciéndole poco decoroso introducirse furtivamente en una tienda en que sin duda habitaban damas muy principales; pero acordándose del anillo, prenda infalible de la veracidad del mensaje, sacó por conclusion que á él no le correspondia controvertir el gusto de su señora.

Bajóse pues; entró en la tienda y el enano le dijo: hasta que yo vuelva á llamarnos, no os mováis de este sitio.



## CAPITULO XIII.

¿Cómo es que nombráis al mismo tiempo la alegría y la inocencia! ¡A penas habían probado el fruto fatal de Adán, al momento nació la desavenencia y las dos hermanas le dieron un eterno adiós! De la inocencia cuyo lugar ocupa la malicia, desde los crueles juegos de la primera infancia. Quien mata loqueando una pobre mariposa, hasta el último placer de que goza un moribundo que en su lecho de muerte encuentra la última sonrisa, si sabe que su vecino espira en la miseria.

ANCIENNE COMÉDIE.

Hallóse solo el caballero escocés y sumido en tinieblas; vió que la precision de esperar prolongaba su ausencia por tiempo indefinido, y así empezó á arrepentirse de la facilidad con que había

que haya que lamentar pérdidas y desgracias.

El general Lemery, se embarcó el miércoles en Marsella para Filipinas y no en Gibraltar, como han dicho algunos de nuestros colegas.

Leemos en el *Noticiero de Truan* del 7:

«Siguiendo la popular costumbre en estos días precursores al nacimiento de nuestro Salvador, son muchas las zambombas que se oyen por las noches acompañando su monótono compás alguna canción alegórica al objeto, cuyos ecos resonando en las abovedadas callejas, en que solo se han oído hasta ahora preces al falso profeta, ó en las casas de los hebreos que niegan al Redentor, forman el mas caprichoso contraste y hacen resplandecer mas viva la luz de la verdadera fé.

Sabido es el despotismo con que los moros son tratados por sus autoridades y los castigos corporales, que sin prévia formación de causa les imponen, y que apenas basta á contener el indomable carácter de esta raza; pues no es esto todo, sino que despues de sufrirlo con resignación, debe el reo postrarse ante su Juez y besarle la mano. Mas días pasados presenciámos la ejecución de una sentencia por este estilo, y el delincuente despues de haber sufrido cinco palos, nada benignos, en vez de besar la mano á su Juez, que siempre se encuentra presente, le arrojó á la cara, lleno de ira, el gorro que llevaba puesto: cuando esperábamos que este desgraciado iba á pagar muy caro tal desacato, nos sorprendió ver que sin reprenderle siquiera le dejaron marchar libremente; enterados de esta circunstancia, supimos que por sola la acción que habia ejecutado, abjuraba de su religion y de Mahoma, y nada le podían hacer.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Los siguientes partes telegráficos debieron haberse recibido el 14, pero los insertamos porque aclaran otros anteriores.

Constantinopla 11. Se ha presentado en el Danubio un buque sardo, procedente de Génova, con documentos falsos, armas y municiones.

Pesht 11. Con motivo de la apertura del Comitado, el pueblo tomó la iniciativa de una brillante iluminacion.

Viena 11. La *Gaceta* anuncia terminada la crisis ministerial.

Schmerling nombrado ministro de Estado. Plener, ministro interino, nombrado en propiedad de Hacienda. Dicen de Trieste, que los aliados han ocupado á Pekin, sin disparar un solo tiro.

Turín 11. Victor Manuel ha mandado que la corte vista de luto, con motivo de la muerte del conde de Siracusa.

Londres 11. Pekin se rindió el 13 de octubre, cediendo á todas las exigencias.

Mr. M. Parkes Loch d'Estrayatre y Lanture, han sido puestas en libertad.

Norman y Andersson, han muerto. Quedan pocas esperanzas respecto á los otros dos y á varios oficiales franceses que faltan.

El emperador y el ejército tártaro huidos. No se han hallado enemigos que combatir, las puertas fueron abiertas á nuestras tropas acampadas en las murallas y cuya salud es excelente. Los dos embajadores franceses han entrado en Pekin. Está preparada una indemnización para cuando sea pedida. Nueva insurrección en la provincia de Yheni dirigida por personas influyentes. Dice el *Daily News* que la protección que Napoleon concede al Rey Francisco es para evitarle la humillación de caer prisionero, pero que si Francisco II prolonga la guerra civil y no se retira, que empezará pronto por mar y tierra el bombardeo de Gaeta. La Reina Victoria ha visitado á la Emperatriz Eugenia.

Paris 11. Amnistia para los periódicos que habian recibido advertencias. Correa voces de que el asesino de Mr. Poinso ha sido preso. Se dice que el Rey Francisco de Nápoles ha contratado un empréstito en Viena. Victor Manuel ha respondido á una diputación: «lo que queda por hacer en Italia se hará pronto.» La situación de Siria mejora de día en día.

El programa del nuevo ministerio austriaco satisface en parte á la opinion liberal.

Marchan nuevos buques de Tolon á llevar viveres y municiones á Pekin.

Paris 11. El *Monitor* publica el siguiente decreto imperial «Considerando el ministro de lo Interior que el olvido de lo pasado con respecto á la imprenta

será una prenda ofrecida á la política generosa, que tienda á la reconciliación y á la union de todas las inteligencias del país, y despues invitada la prensa á usar de una amplia libertad de discusión, el ministro que suscribe ha propuesto y obtenido del Emperador, que declare como nulas y no hechas las advertencias impuestas hasta el día á los diarios políticos de Paris, y de los departamentos en aplicacion del decreto de 17 de febrero de 1852.»

Londres 11. La Emperatriz Eugenia regresará á Paris á fin de semana.

Luego que sucumba Gaeta, el marqués de Azeglio presentará aquí sus credenciales como embajador de la Italia.

Dicen de Venecia, que en la legación inglesa en Méjico ha cogido á la fuerza un millon de duros, perteneciente á accionistas.

Las noticias de Nápoles son contradictorias: hoy se dice que los desórdenes no han sido tan graves como se supuso, licenciados los voluntarios se restablecerá la calma.

Roma 11. Los condes de Trani y Trápani, que estaban aquí, vuelven á Gaeta.

Paris 11. El *Moniteur* ha publicado un decreto organizando el gobierno y la alta administración de Argelia.

Quedan relevados los periódicos de las advertencias que han recibido hasta ahora.

Noticias de Viena anuncian que Schmerling ha sido nombrado ministro del Interior.

Pekin 13 de octubre. Pekin se ha rendido, cediendo á todas las demandas. El Emperador ha huido disfrazado de soldado tártaro. No hay enemigos en Pekin. Las puertas fueron entregadas á los aliados que estaban acampados delante de los muros. Lord Elgin y Mr. Gros se hallan dentro de Pekin. La salud de las tropas es excelente. Está dispuesta la indemnización para cuando se pida. La nueva insurrección de Sheusi está dirigida por personajes influyentes.

Escriban de Turin el 5 al *Diario de los Debates*:

«Ha llegado aquí Mr. Pépoli, gobernador de la Umbria: el objeto de su viaje es pedir al Consejo de ministros el permiso de *incamerare* los bienes de los conventos. *Incamerare* quiere decir, en lenguaje culto italiano, apoderarse de los bienes eclesiásticos por cuenta del Estado. Hay en la Umbria 5,000 frailes ó religiosas, poseedores de bienes

evaluados, segun Mr. Pépoli en 200 millones. La cifra será quizás un poco exagerada; pero no por eso deja de ser importante. El objeto de la *incameracion* no es procurar recursos al Estado, sino mas bien mejorar la suerte de las poblaciones y hacer imposible la vuelta del gobierno eclesiástico absoluto.

Nada hay todavía decidido: la mayoría de los ministros es favorable á Mr. Pépoli, pero Mr. de Cavour duda.

Ha combatido siempre en el Piamonte la *incameracion* y le repugna autorizarla en la Umbria. A esto se contesta con que el gobierno actual de aquella provincia es semirevolucionario y que si no se aprovecha esta circunstancia, la medida propuesta, justificada por la misma exajeración del dominio eclesiástico llegará á ser difícil de ejecutar. Los bienes que se propone *incamerar* son solo los de los conventos, nada se habla de los de los obispados, parroquias y obras pias que no son poca cosa, pues la Umbria, provincia que no cuenta mas que 400000 habitantes tiene lo menos 17 obispos.

Las elecciones para el Parlamento no tendrán lugar hasta enero: la lucha será viva y no se espera obtener la unanimidad que el año último. Fuera de la oposicion avanzada, se forma un partido del centro izquierdo, cuyos gefes serán, segun dicen, Mr. Riccaoli y el mismo marqués Pépoli. Por lo que hace á M. Rattazzi guarda una gran reserva y no desmiente ni un solo momento la noble y patriótica conducta que viene observando desde las diferencias suscitadas entre Mr. de Cavour y Gaibaldi.

El centro izquierdo apoyará á Mr. de Cavour, pero quiere combatir á sus colegas á quienes no encuentra á la altura de las circunstancias, y en particular al ministro de Hacienda, hombre de proverbial honradéz juriconsulto eminente, pero que no está dotado de espíritu de iniciativa tan necesario en tiempo de crisis.

Como en todas las noticias que se reciben de Italia los primeros despachos ó los comentarios son siempre contradictorios, hay que atenerse á la llegada de informes positivos sobre los hechos para poder juzgar. Segun las últimas cartas de Nápoles dirigidas á la Agencia Bullier de Paris, los sucesos de Caserta han sido menos graves que lo que han hecho creer los partes telegráficos. Parece ser que algunos antiguos soldados de Fran-

abandonado su puesto. Pero volverse sin haber visto á lady Edith era cosa insuportable; por lo cual, una vez que ya habia faltado á la disciplina militar, estaba resuelto á esperar que tuviese efecto las seductoras esperanzas que le indujeron á conducirse de este modo. Entretanto no era su situación nada agradable: la oscuridad le impedia distinguir en qué habitación se encontraba; mas como lady Edith era una dama de la comitiva de la reina, sospechó que aquella fuese la tienda real, y en tal caso si se descubriese su entrada furtiva en sitio tan sagrado, pudiera suscitar sospechas de la mas grave trascendencia.

Mientras se ocupaba en estas reflexiones tan poco lisonjeras, deseando casi poder retirarse sin ser visto, oyó voces de mugeres, que hablaban y se reían en una estancia vecina á la suya, pues segun le pareció solo mediaba entre las dos un lienzo. Así era á la verdad, porque muy pronto encendieron luces, y no solo vió bañado de claridad el lienzo intermedio que servia de tabique divisorio, sino que observó pintadas en él, como otras tantas sombras, varias personas sentadas y otras dando paseos en la habitación contigua. Considerada la situación en que estaba Kennet seria demasiada severidad vituperarle porque se pusiese á escuchar una conversacion que podia ser para él de suma importancia.

—¡Llamadla, llamadla, por la Virgen!—dijo una de aquellas invisibles riéndose con la mejor gana del mundo.—Ahora te digo, Nebectamo, que

en seguida sobre la capa con la cabeza erguida y las orejas tiesas como quien conoce perfectamente el objeto de su encargo.

Vamos Nebectamo,—dijo entonces Kennet,—démonos prisa á obedecer las órdenes que me has traído.

—Apresúrese quien quiera,—dijo el enano de muy mal humor;—después de tanta pesadez para resolverte á obedecerme, ¿quieres ahora que yo te siga, cuando corres mas que un avestruz del desierto?

Dos solos caminos habia para vencer la terquedad de Nebectamo que habia tomado un paso de tortuga; á saber los dones y la adulación. El primero no podia emplearle Kennet por falta de regalos, y tampoco el segundo por la de tiempo. Tomó, pues el arbitrio de cojerle, y llevarle debajo del brazo hasta el pabellon, al cual llegó de una carrera. Pero advirtió que á la entrada estaba tendido en el suelo un destacamento de soldados, cuya vista le habia impedido hasta aquel momento la interposicion de otras tiendas mas pequeñas que se hallaban delante.

Sorprendido de que no hubiese llamado la atención de los soldados el crujir de sus armas, y no dudando que una aventura de aquella especie pediría el mayor secreto, se detuvo de repente, puso al enano en el suelo, y le preguntó lo que debia hacerse en aquel lance. Nebectamo estaba molesto y asustado; pero acababa de verse tan á disposición del caballero entre sus nervudos brazos, como un mochuelo en las garras del águila,

paciencia:—volvédme al instante, desleal y perezoso caballero, que no sois digno de verme ni tocarle.

—Por Dios, espera un momento, buen Nebectamo, y no interrumpas mis reflexiones. Si ahora se arrojasen los sarracenos á atacar nuestras líneas, ¿deberia quedarme aquí como vasallo sumiso de Ricardo, ocupado en visitar que no sufra su orgullo la menor humillación, ó habria de correr á la brecha á combatir por la Cruz? ¿Y despues de Dios no es mi dama? Sin embargo las órdenes del rey, mi promesa... Nebectamo, dime por tu vida si es muy lejos donde quieres llevarme.

A aquel pabellon que está allá abajo,—respondió el enano,—y una vez que te empeñes en saberlo, ¿no divisas al resplandor de la luna aquella bola de oro que tiene en lo alto, y no vale menos que el rescate de un monarca?

De ese modo estará de vuelta en un instante,—dijo el caballero, cerrando los ojos á las fatales resultas que pudiera tener su determinación.—Si alguno se acerca á la bandera, puedo oír desde allí los ladridos de mi perro. Iré no mas que á echarme á los pies de mi dama y á rogarla que me permita concluir mi servicio. Ven aquí Rosval, gritó á su alano tendiendo la capa al pié de la bandera real.—ten cuidado de esto y no permitas acercarse á nadie á lo entiendo?

El perro miró á su amo de hito en hito dándole á entender que quedaba enterado; tendiéndose

cielo II  
debo c  
bian lo  
bo que  
tinados  
tropa q  
furor d  
En  
ria. A  
tra los  
chos m  
que con  
los vol  
cerse á  
El  
fecha d  
Un  
cia con  
¿Al  
había d  
del ejé  
menos c  
la comu  
da reser  
la Guer  
do órde  
a la oc  
anuncia  
tro de  
establec  
la ciuda  
Ya  
los de-3  
motivo h  
precisad  
hacio, p  
son los  
a resur  
El  
del Rey  
do nego  
encia h  
regresat  
influenci  
en la p  
di. El n  
politica  
fuese á  
claracion  
mientos.  
á dar a  
ra la co  
nal que  
condicio  
de entra  
gunos a  
poco de  
IXI y e  
la prese  
viva F  
esperaba  
pié de e  
que ya  
Las  
Santa M  
quilizad  
licencia  
El  
un emp  
tar la p  
nos de l  
desórde  
el reino  
El  
que des  
el mar  
Londres  
embajad  
rece alg  
digo bo  
organo  
tion de  
ro del  
metida  
reunirá  
aun se  
el gabi  
ca de e  
cha ma  
bierno  
que rep  
te toda  
A P

Francisco II al volver á sus hogares habian hecho ciertas demostraciones, á que habian logrado ascender á los paisanos. Hubo que poner presos á unos cien amotinados, costando no poco trabajo á la tropa que los escoltaba sustraerlos al furor de los voluntarios garibaldinos.

En Avena la lucha ha sido mas seria. Allí la poblacion se levantó contra los garibaldinos, que tuvieron muchos muertos y heridos, pero se creia que con el licenciamiento completo de los voluntarios no tardaria en restablecerse la calma en todo el pais.

El *Diario de Barcelona* publica con fecha de Marsella la carta siguiente:

Un corresponsal de Nápoles anuncia con fecha del 7 lo siguiente:

«Al salir en busca de noticias, se me habia dado una por un oficial superior del ejército piomontés, que no podrá menos de sorprender á Vd., y que se la comunico por lo que valga y con toda reserva. Parece que el ministro de la Guerra, el general Fanti, ha recibido orden de preparar una division para la ocupacion de Roma, y que ha anunciado á varios generales que dentro de poco tiempo el cuartel general establecido en Nápoles será trasladado á la ciudad eterna.

Ya tendrá Vd. noticia sin duda de los desórdenes ocurridos en Nápoles, con motivo de los cuales el arzobispo se vió precisado á salir al balcon de su palacio, pero lo que ignora Vd. tal vez, son los precedentes de este hecho. Voy á resumirlos en breves palabras.

El ministro Farini, lugarteniente del Rey Victor Manuel, habia entablado negociaciones personales con su embaixador el cardinal arzobispo para que regresando á Nápoles pusiera con su influencia algun orden en el pueblo y en la parte del clero adicto á Garibaldi. El ministro le aseguró la tolerancia politica mas completa, no le exigió que fuese á visitar al Rey ni que hiciese declaracion alguna contraria á sus sentimientos, solamente le rogó que viniese á dar al pais el ejemplo de union para la conservacion del orden. El cardinal que estaba en Roma, aceptó estas condiciones y se dirigió á Nápoles, donde entró el dia 30 de noviembre. Algunos amigos imprudentes le saludaron poco despues con gritos de viva Pio IX! y aun se añade que aprovecharon la presencia del arzobispo para gritar viva Francisco II! Los clubs, que no esperaban mas que un pretexto, tomaron pie de esto para promover los sucesos de que ya tiene usted conocimiento.

Las noticias recibidas de Cápua, de Santa Maria y de Caserta son mas tranquilizadoras. Se procede con actividad á licenciar á los garibaldinos.

El gobierno se ocupa en negociar un empréstito con el objeto de facilitar la pronta construccion de los caminos de hierro, y evitar de este modo los desórdenes que aparecen y amenazan en el reino napolitano.»

El *Times* anuncia con fecha del 10, que despues de la rendicion de Gaeta, el marqués de Azeglio presentará en Londres sus credenciales su calidad de embajador de Italia. Esta noticia le parece algun tanto prematura al periódico bonapartista la *Patrie*. Segun este órgano de la politica francesa, la cuestion de saber cuál será el titulo futuro del rey Victor Manuel debe ser sometida al Parlamento de Turin, que se reunirá hacia fines de enero. Así, pues, aun se pasará algun tiempo antes que el gabinete piomontés se haya fijado acerca de ese punto importante, y con mucha mayor razon se abstendrá el gobierno sardo de nombrar un embajador que represente un Estado que no existe todavía.

A pesar de las observaciones ante-

riores, la *Patrie* opina que la Inglaterra no mostrará dificultad para recibir oficialmente á un representante del reino de Italia, tan luego como éste se halle regularmente constituido.

Refiriéndose el *Ost-Deutsche-Post* á noticias recibidas de Trieste fecha 3, indica que S. A. I. el archiduque Fernando Maximiliano se habia encargado del mando de una escuadra de evoluciones. El navio de linea *El Emperador* ha llegado á Róvigo, y probablemente se dirigirá á Trieste.

Segun noticias de Viena, fecha 4, circulaba aquella mañana el rumor de que M. Schmerling entraria en breve á formar parte del ministerio.

A consecuencia de los desórdenes ocurridos en Waitzen sobrevino una colision entre la tropa y los habitantes, habiendo resultado algunos heridos de una y otra parte.

Nuevas demostraciones tumultuosas han tenido lugar además en Szegedin, Magikoros, Kotskomet, Arad y Csongrad.

El *Correo de Crémone* publica la siguiente carta de Garibaldi:

«Doy á mi amigo Gaspar Frecehi, teniente coronel, comandante de mi cuartel general y mi ayuda de campo en las campañas de Lombardia, de la Emilia, de Sicilia y del reino de Nápoles, en las que se ha conducido valerosamente, el puñal que he llevado durante veinticinco años á mi cintura, tanto en América como en mis demás campañas de Italia.»

J. Garibaldi.»

**Gaceta.**

—ARBOLES.—Nos hallamos en la época de empezar las plantaciones y no queremos dejar de llamar la atencion de la municipalidad á la conveniencia de colocar árboles en el arroyo del Muro, siquiera en la parte frente al paseo y á las calles de la agricultura. Se conseguiria con ello quitar la aridez que hoy se nota en aquel sitio, así como reservar algo de los grandes vientos que inclinan todas las plantas hacia la muralla. Reclaman árboles al mismo tiempo, además de las muchas faltas de la ronda, el Marrojal, el arroyo de la Fuensanta y los caminos todos de la Sierra, el de Lope Garcia, arroyos de las Piedras y Pedroches, y la orilla del Guadalquivir en el campo de Madre de Dios.

—TIRITONES.—El frio intenso de invierno acaba de llegar á esta capital donde se le esperaba hace dias con las lágrimas de las canales. Parece que viene con intencion de permanecer algun tiempo entre nosotros: la presencia del nuevo huésped hace á los Cordobeses frotar las manos de gusto. Con este motivo se está haciendo una grande exhibicion de gabanes y capas. Dios nos la depare buena.

—CONVITE.—El rio está revuelto todavía y á rio revuelto podrá decirse ganancia de pescadores, pero la ganancia esta vez está siendo para los peces. Hace dos dias que han vuelto a ser obsequiados con un opíparo banquete: una multitud de cabritos podridos fueron arrojados al Guadalquivir, felicitándose los cordobeses de que no fueran arrojados á sus estómagos.

—ESO ES ÚTIL.—May en breve parece que empezarán las obras de la carretera de Cabra á Baena salvándose la cuesta de Doña Mencía casi inaccesible para los carruajes.

—AL SEÑOR ARQUITECTO MUNICIPAL.— Señor arquitecto: sírvase Vd. redoblar

su vigilancia en la inspeccion y reconocimiento de los edificios de esta capital, denunciando sin compasion lo que amenace ruina, pues mucho tememos que cuando el sol abra los ojos de firme, se derritan algunas paredes como la nieve al fuego.

—DIÁLOGO.—Pregunta. ¿Por qué van los panaderos sobre los mulos repartiendo el pan?—Respuesta. Porque les dá la gana.—P. ¿Por qué no los hacen bajar los municipales?—R. Porque no les dá la gana.—P. ¿Por qué atropellan á todo vivo viviente?—R. Porque les dá la gana.—P. ¿Por qué no evita quien puede estos atropellos?—R. Porque no le dá la gana.—P. ¿Por qué en España hace cada cual lo que le tiene cuenta?—R. Porque le dá la gana.—P. ¿Por qué las leyes buenas ó malas no se respetan nunca?—R. Porque no nos dá la gana.—P. ¿Por qué escribimos nosotros gacetas denunciando abusos que no se corrigen nunca?—R. Porque nos dá la gana de perder el tiempo y la paciencia.—P. ¿Y qué demuestran todas estas ganas?—R. Que estamos todos locos y lo estaremos por los siglos de los siglos. Amen.!

—SERMON.—Hoy por la mañana predicará en la Sta. Iglesia Catedral el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis.

—PLIEGO.—En el núm. 199 del *Boletín oficial* de esta provincia se publica el pliego de condiciones para la sustenta del entretenimiento de sillas-carreos y cabiolés en que se conduce la correspondencia en las líneas generales.

—CUANTOS MAS MOROS MAS GANANCIA.—Este refrán está tomado de la historia del Cid, cuando habiéndose apoderado de Valencia y viniendo Miramamolín á quitársela con un poderoso ejército, dijo á doña Jimena y á sus hijas, aterradas al verse rodeadas de la morisma:

«Non t'mays, doña Jimena y hijas que tanto amo. Mientras que yo fuere vivo de nada tengais cuidado, que estos moros que aquí ved's vencidos habrán quedado. Y con el su gran aver, hijas, os habré casado, que quantos mas son los moros mas ganancia habrán dejado.»

—¡CUÁNTO HUMO!—Dícese que vá á salir en breve para Filipinas una urca de tres mil toneladas y tres millas diarias de marcha, con el fin de traer tabaco en rama para elaborar cigarrillos de á diez maravedis: los fumadores podrán por lo tanto contar con que si el buque no naufraga, tendrán abundante provision de tagarinas antes de que concluya el siglo actual.

—ESTUDIANTE CON FORTUNA.—Hace ya algunos años que llegó á Madrid, con el laudable objeto de hacerse hombre, un pobre estudiante, hijo de una honrada y modesta familia de Oviedo. Dotado de ingenio y de buena figura, supo introducirse en la alta sociedad y granjearse las simpatías de muchas personas de posición.

Entre estos figuraba un anciano marqués, noble, chapado á la antigua, y por lo tanto, rigidísimo en materia de escudo y blason. El buen señor tenia una sobrina bella, rica y duquesa, de la que era tutor. El estudiante y la duquesa se amaron desde un principio, y á despecho del tutor contrajeron matrimonio. Bufaba el buen marqués y renegaba de si mismo por haber abierto las puertas de su casa al plebeyo estudiante; y como es fácil de comprender, se negó á asistir á la ceremonia. Pensando estaba en abandonar su patria, para no encontrarse en parte alguna con su nuevo sobrino, cuando su mala estrella hizo que tropezase con él en la calle dos dias despues de la boda. El jóven saludó cortesmente á su tío. Este, mas y mas irritado, no se dignó devolverle el

saludo, y apretó el paso. Pero el flamante duque se le puso delante, y sonriendo con afabilidad y respeto, le dijo:

—Señor marqués; comprendo perfectamente que esté V. irritado con su sobrina, que ha hecho un mal casamiento; pero, ¿porqué lo está V. conmigo que lo he hecho inmejorable?

Esta inesperada salida; arrancó una sonrisa al marqués, y como despues de todo, era muy razonable, y al estudiante le sobraba ingenio, firmáronse las paces con un cordial abrazo. Hace pocas noches estaban juntos en un palco del teatro Real, y la cordialidad con que discutian nos ha recordado estos antecedentes.

*El secretario de la redaccion,*

ISIDORO BADIA.

**Boletín religioso.**

Hoy. S. Eusebio obispo y confesor. Mañana. S. Lázaro obispo y otros santos mártires.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy y mañana en la Iglesia de S. Francisco.

—Hoy predicará en la Sta. Iglesia Catedral el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis.

—Hoy á las diez se celebrará en la iglesia parroquial de S. Pedro una funcion de accion de gracias á Nra. Sra. del Socorro; predicará el señor don Manuel Arco, y asistirá el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis.

Hoy y los demás domingos de Adviento predicará por la tarde en Sta. Marina, don Francisco Fernandez.

—En Sta. Marina empezarán el día 21, siguiendo todos los dias festivos, las misas llamadas de Aguinaldo, á la que asistirán los cantores.

—Ultimo dia de novena á la Purísima Concepcion en la parroquial de S. Andrés, al toque de oraciones.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora del Carmen, en Sta. Ana.—Mañana Nra. Sra. de los Angeles, en S. Andrés.

**MERCADOS**

Bolsa de Madrid del 12 de diciembre. 5 por 100, consolidada á 50.85 el diletivo á 45.60 --Deuda del personal 19.15

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del dia 14 de Diciembre de 1860, á igual hora del 15 del mismo.

Trigo.—Fanegas 750 desde 49 á 50 rs.

Cebada.—Fanegas 50 á 29 rs. --Aceite dentro de la ciudad á 65. id. en los molinos á 53. Jabon blando, á 17 cuartoslibra. Carne de vaca á 34 cuartos libra.

--GRANADA 15. Alhondiga. Trigo de 54 á 59.—Cebada de 32 á 36.—Habas de 52 á 55. Aceite de 68 á 69.

--JAEN 12. Trigo de 45 á 53. Cebada de 26 á 27. Habas de 44 á 48. Aceite de 60 á 66

--JEREZ 14. Trigo de 55 á 61. Cebada de 54 á 57. Habas de 58 á 60.

--SEVILLA 15 de Diciembre. En la Alhondiga. Trigo de 50 á 66. Cebada de 32 á 53.12.—Fuera de la alhondiga. Trigo, de 56 á 61. Cebada de 33 á 54. Aceite en la Calzada de 00 á 59: para el consumo á 00.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTÍNEZ.

**SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.**

**Correos.**

*Entran en Córdoba todos los días:*  
De Madrid á las 11 y 55 minutos de la noche.  
De Sevilla á las 9 de la noche y á la una de la tarde.  
De Ecija y Campo de Gibraltar á las 10 de la noche.  
De Málaga á las 5 de la tarde.  
De Espiel, Fuenteovejuna y Pozoblanco á las 7 de la noche.

*Salen de Córdoba todos los días*  
Para Madrid á las 11 de la noche.  
Para Sevilla á las 1 y 30 minutos de la noche y á las 3 y 55 minutos de la tarde.  
Para Ecija y Campo de Gibraltar á la una de la madrugada.  
Para Málaga á la una de la madrugada.  
Para Espiel, Fuenteovejuna y Pozoblanco á las 4 de la mañana.

*Correspondencia para Ultramar.*  
Sale de Cádiz el 12 de cada mes y de Santander el 20: á esta última debe ponerse por Santander. Para dirigirse convenientemente por el primer punto, deberá depositarse en los buzones de esta capital con la anticipación de dos días, y para el segundo el 15 de cada mes. La dirigida á Filipinas por el istmo de Suez saldrá de Gibraltar los días 8 y 24, y por consiguiente deberá depositarse con tres días de anticipación.

Para Marsella y Nápoles, con escala en Liorna y Civita-Vecchia, todos los martes por los vapores que salen de Alicante los viernes.

*Horas para certificar cartus.*  
De 11 á 2 de la tarde, y de 8 á 9 de la noche, en su despacho.



**FERRO CARRIL DE CÓRDOBA A SEVILLA.**

Salen todos los días dos trenes de Córdoba con dirección á Sevilla. El primero á las 7 y 30 minutos de la mañana y el segundo á las 3 y 55 minutos de la tarde.

De Sevilla salen para Córdoba otros dos trenes. El primero á las 8 de la mañana y el segundo á las 5 de la tarde.

**PRECIOS DE LOS ASIENTOS.**

	1. <sup>a</sup>	2. <sup>a</sup>	3. <sup>a</sup>
De Córdoba á Villarrubia.	5,20	3,90	2,34
» Almodóvar.	9,20	6,90	4,14
» Posadas.	12,80	9,60	5,76
» Hornachuelos.	16,80	12,60	7,56
» Palma.	20,80	15,60	9,36
» Peñafior.	22,80	17,40	10,26
» Lora del Rio.	30,	22,50	13,50
» Carmona.	36,40	27,30	16,38
» Tocina.	38,40	28,80	17,28
» Brenes.	43,60	32,70	19,62
» La Rinconada.	47,60	35,70	21,42
» Sevilla.	52,40	39,30	23,58
De Sevilla á la Rinconada.	4,80	3,60	2,16
» Brenes.	8,80	6,60	3,96
» Tocina.	14,	10,50	6,30
» Carmona.	16,40	12,30	7,38
» Lora del Rio.	22,40	16,80	10,08
» Peñafior.	29,60	22,20	13,32
» Palma.	31,60	23,70	14,22
» Hornachuelos.	35,60	26,70	16,02
» Posadas.	39,60	29,70	17,82
» Almodóvar.	43,20	32,40	19,44
» Villarrubia.	47,20	35,40	21,24
» Córdoba.	52,40	39,30	23,58

**FERRO-CARRIL DE SEVILLA A CADIZ.**

Salen de Sevilla todos los días tres trenes para Cádiz. El primero á las 6 y 30 minutos de la mañana: el segundo á las 11 y 45 minutos también de la mañana; y el tercero á las 5 y 30 minutos de la tarde.

De Cádiz salen otros tres trenes para Sevilla. El primero á las 6 y 30 minutos de la mañana: el segundo á las 10 y 15 minutos

también de la mañana; y el tercero á las 5 y 30 minutos de la tarde.  
PRECIOS. De Sevilla á Cádiz: 1.<sup>a</sup> clase 54 rs. 75 cénts.: 2.<sup>a</sup> clase 40 rs. 25 cénts.: 3.<sup>a</sup> clase 24 rs. 75 cénts.



**BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA,**

En Sevilla, bazar de camas inglesas, plaza del Pan núm 4, esquina á calle Confiterías.

En Cadiz, bazar de camas inglesas, calle Murquía núm 17.

En Málaga, bazar de camas inglesas, Pasaje de Alvarez núms 39 á 45.

GRANDES DEPÓSITOS de mas de tres mil camas, cunas y cunas inglesas superiores y magníficas de hierro dulce charoladas y maqueadas y de bronce con ruedas armadoras y remates dorados para mosqueteros y colgaduras desde 9, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 hasta 41 duros.

TAPLET superior artificial para forrar sofás, butacas, sillones etc.

ARCAS de hierro dulce, fuertísimas, para guardar dinero y papeles.

BOMBAS superiores con tubos de plomo para sacar subterráneos los últimos pisos de las casas mas de 100 cubos de agua por hora.

BITIDAS bruas, almohazas, bathadas, sillas de montar y cadenas para Liaves de caballos, tuerca para carruajes etc.

COETAS y pistolas superiores con la que se pueden tirar hasta mil tiros por hora sin necesidad de baqueta ni de atacarlas.

PISTOLAS superiores giratorias de uno hasta 8 cañones llamadas REVOLVERS.

HULES superiores con preciosos dibujos de colores, para manpans, measas y cómodas, altares, etc.

OLLAS y cacerolas económicas de hierro para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, peroles etc., cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata.

LIMAS, escotinas, formones y toda clase de herramientas de carpintería, escoplos, hierros de cepillos, barenas, sierras etc.

GUADANA superiores con sus piedras.

JABON superior de Wimpson y de espuma; y esponjas finas.

PALAS de hierro aceradas y planchas superiores para ropa.

ZAPATOS, calcetines y medias de goma para hacer sudar á los pies.

LATA, zinc y plomo en planchas y en tubos.

ALAMBRE de hierro y dorados. Hojas de lata, estano superior.

ALPILLES, espejos, clavos, tachuelas y puntillas de hierro.

BRASEROS, sartenejas y copas de bronce.

HOJAS de cuchillos, tenedores y uajajas superiores de afeitado y de bolillo.

Y otros muchos géneros expresados en los prospectos que se remiten francos por el correo pidiéndolos á los señores GANDO y A IIA de Sevilla; y á los mismos en Córdoba, calle Librería núms 59 y 60, y en Málaga Pasaje de Alvarez núms 35 á 49.

**VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL DOCTOR FRANK.** Estos granos son el mejor y mas dulce de los purgantes.

Este medicamento conocido hace SESENTA AÑOS, y el único autorizado, restablece el apetito, facilita la digestión, destruye las ventosidades, disuelve los infartos del higado, cura la hipocondria y muchas hidropesias.

Tomada regular y convenientemente, preserva de la apoplejia y de la parálisis.

Para prevenir toda falsificación nuestro sello y nuestra marca de fábrica queda depositada en el tribunal de comercio y en el consejo de Prud hommes.

Venta únicamente por mayor, dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13, á los Sres Tacounet y Comp. depositarios generales. Venta por menor, Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres, Sevilla Lopez Blesa y Comp., droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa Botica de San Pablo.

**NO MAS OPERACIONES EN LOS OJOS. AGUA CELESTE DEL DR. ROUSSEAU,**

para la curacion radical de todas las enfermedades de la vista como cataratas amaro-reosis, nubes, inflamaciones &c.; fortifica las vistas debilitadas, cura la guta serena y los dolores mas agudos. Las personas que aun perciben los efectos de las sombras y de las nieblas, pueden estar seguros de rec-brar completamente la vista en el espacio de diez á quince dias. Precio de sesenta rs el frasco.

Venta únicamente por mayor dirigirse en Cádiz calle de S. Francisco núm. 13, á los señores Tacounet y Compañia, depositarios generales. Venta por menor Sevilla, Lopez Blesa y Compañia Granada, Miguel Delgado.

**ENFERMEDADES SECRETAS**

CURADAS CON EL VINO DE ZARZAPARRILLA Y LOS BOLOS DE ARMENIA POREL DOCTOR, CH. ALBERT.

Médico y farmacéutico de la facultad de Paris, ex-farmacéutico de los hospitales civiles de Paris, profesor de medicina y botanica, honrado con medallas y recompensas nacionales; etc. Deposito de este remedio en Madrid, al por mayor, con grandes rebajas, ESPOSICION ESTRANJERA, CALLE MAYOR, NUM. 10.

Consulta por correspondencia, rue Montorgueil, 19, en Paris. Precio por menor en Madrid, 30 rs. (A 29.)

**CALENDARIO**

**del Obispado de Córdoba para el año de 1861,**

dispuesto en el Observatorio astronómico nacional de Mariva de la ciudad de San Fernando, y enriquecido con las notas del portugués.

Se vende por mayor y menor en el despacho de este periódico calle de San Fernando núm 34.

**AGUA MINERAL NATURAL DE VICHY.**

Manantial de Haveriva. Esta agua alcalina está recomendada por todas las facultades de medicina de Francia por sus excelentes efectos en las enfermedades drásticas de fondo bilioso. Sus propiedades reconstituyentes y resolutivas la han hecho adoptar por todos los médicos de Francia, Argelia, Italia, Alemania é Inglaterra que la prescriben contra las enfermedades de la vejiga, calculos urinosos, la guta, albuminaria y las enfermedades de las vias digestivas. Siendo propiedad del gobierno francés los manantiales de Vichy, tiene un comisionado para vigilar la esportacion de sus aguas para mejor seguridad de los enfermos en el extranjero.—Se estende en botellas tapadas con capsula de estaño, que indica el nombre del manantial y el año en que ha sido embotellada.

Venta al por mayor, dirigirse en Cádiz calle de San Francisco núm. 15. Sres. Tacounet y compañía.

**VENTA. Magnificas Escopetas** de uno y dos cañones, pistolas y Revolver de viaje, maletas de cuero para ferro-carril y sombreretas de gran duracion, tambien hay un surtido de Mundos y Bules impermeables de todos tamaños, para forrar habitaciones y Gut-perchas para muebles colores preciosos. Calle del Arco Real núm. 30 antiguo y 19 moderno.

**A LOS AFICIONADOS.**

Establecimiento de floricultura y arbolado de Padres de Gracia en Córdoba. Siendo la época de la trasplante de toda clase de vegetales y habiendo una buena coleccion tanto de plantas y arbustos de adorno, como árboles frutales y de sombra se pone en conocimiento del público y pueblos de la provincia, para que los señores aficionados puedan hacer el pedido en buena época. Se hacen planos para jardines. Se dirijen los pedidos al director propietario de dicho establecimiento.

**INTERESANTE. Gran depósito de calzados de lujo,** calle de la Librería, núm. 8. Conociendo la importancia que va tomando cada dia esta hermosa poblacion, los dueños de la fábrica de calzados establecida en Barcelona, con sucursales en las capitales mas importantes del reino, han determinado establecer un depósito provisional en esta ciudad, con todas las clases de calzados mas elegantes, correspondiente á su estado de adelanto, y cuyos precios fijos serán escesivamente arreglados.

Para caballeros. Botinas de piel de Búfalo charoladas, de piel de Rusia con charol y elasticas, sateo de lana y charol, dobles suelas, clavete das, etc., etc.

Para señoras. Botinas de satin y charol con tacón ó tapas, etc. Igualmente y de las mismas clases, para niños y niñas. Todo hecho en hormas francesas y con arreglo á la última moda de Paris. El despacho para señoras y niños será servido por una encargada.

**MATANZA. La hay en**

casa de Manuel Alvarado calle de la Pañada núm. 41 los días 13, 15, 18 y 20 y en la plaza del Salvador al lado de la Valenciana todos los días hasta las 11 de la mañana. Los precios serán: tocino 56 cuartos libra, lomo 5 rs. id., manteca á 6 rs. id., pajaritas á 4 rs. arroba, huesos á 25, menudos á 26 rs. uno.

**PERDIDA. Desde la Ribera** á la calle de los Huevos se está vió un guardapelo de una pusera. La persona que lo haya encontrado se servirá entregarlo en la segunda casa á la entrada de dicha calle de los Huevos.

**MATANZA. En los días**

17 y 19 del presente se venderá en la casa de don Miguel Castañeta calle de S. Roque número 2 á los precios siguientes: Cerdo, á 56 cuartos libra. Lomo, á 65 rs. arroba. Manteca á 75 rs. id. Asadura, á 48 rs. id. Huesos, á 25 rs. id. Menudos á 25 rs. uno.

**TEATRO.**

*Funcion para hoy*

El drama en 3 actos y 7 cuadros nominado:

*El mercado de Londres.*

El baile titulado:

*Una fiesta veneciana.*

Dando fin con la divertida parodia en un acto y en verso, y que lleva por titulo

*Entre pinto y valdemora ó la doble vista.*

Parodia de Mr. Herrmann: juegos de que consta en su primera representación.—

1.º Parodia del magnetismo ó la suspension indiana, por el Sr. Bejarano y Monsalve.—2.º El pañuelo milagroso.—3.º El arroz encantado (Parodia).—4.º El café del gran Mogol.—5.º La pesca milagrosa. (Parodia).—6.º Los pajaros del diablo.—7.º y último. Dará fin con la doble vista, por los señores Cubas y Vequio.

A las 7. A 3 rs.

*Nota*

Se abre un abono por 15 representaciones que empezarán el 18 del corriente y en el que se comprende á paucas, año nuevo y Reyes, á los módicos precios siguientes:

Palcos principales sin entrada, 360 rs. Palcos y Faltriqueras id., 300. Butacas id., 52 1/2 Luetas id., 45. Delanteras de piso alto id., 15

Los señores abonados á localidad desde el principio de la temporada no sufrirán alteracion en nada: este abono quedará definitivamente cerrado el 21 del corriente.